

## Ajustan elección en 2 estados con la judicial

El INE inició la planeación para Durango y Veracruz, y, a petición de Morena, la adecuará, señalan

## OTILIA CARVAJAL

-nacion@eluniversal.com.mx

El INE comenzó la planeación de elecciones locales en Durango y Veracruz en 2025 y, a petición de Morena, señaló que hará los ajustes correspondientes ante la concurrencia con la elección del Poder Judicial.

La Comisión Temporal para el Seguimiento de los Procesos Electorales Locales 2024-2025 aprobó los primeros acuerdos relacionados con esta elección, donde se elegirán 39 municipios en Durango y 212 en Veracruz, que deberán ser avalados ante el Consejo General del INE.

Al respecto, el representante de Morena, Jaime Castañeda, pidió agregar a los acuerdos un punto adicional que prevea las modificaciones que deberán realizarse con base en la reforma al Poder Judicial, ya que ésta plantea que los partidos políticos no pueden participar en la discusión y choca con la organización del proceso electoral local.

"Esa restricción tiene un problema cuando existe concurrencia, como es el caso de esta comisión y este proceso. Quisiera hacer una reflexión para que quedara abierta la posibilidad en el programa de trabajo, sin violar la reserva constitucional, de diferenciar los procesos donde las representaciones podemos participar y no podemos participar", apuntó. "En Veracruz y en Durango vamos a tener concurrencia de esa elección con ésta (del Poder Judicial). Por ejemplo, la integración de la mesa directiva de casilla, pues esta configuración es para la elección normal. Pregunta: ¿ésta será para la otra elección?", cuestionó.

Sobre los materiales electorales, Castañeda añadió que "si va a haber capacitación, insaculación y una integración con estrategia de capacitación, pues todos estos documentos podrían tener una doble impresión. Entonces, de aquí a la aprobación de esto debería haber una revisión".

Como parte de los acuerdos, la comisión determinó "agregar las precisiones que correspondan al programa de trabajo respecto a la instrumentación del proceso electoral para el Poder Judicial concurrentes con las entidades de Durango y Veracruz".

La presidenta de la comisión, Norma de la Cruz, señaló que una vez que tengan los detalles de cómo será el proceso electivo del Poder Judicial podrán realizar los ajustes necesarios.



El Instituto Nacional Electoral ya trabaja en la organización de las votaciones de 2025.